
 
  Protokoll der 54. Generalversammlung der  

Skilift Habkern-Sattelegg AG 
 Freitag, 11. November 2022 

 Gasthof Bären, Habkern 

 
Beginn der Versammlung: 20.15 Uhr  
Vertretenes Aktienkapital:  Fr. 202’000.– 
Absolutes Mehr:  405 Stimmen 
Anwesend:   30 Aktionäre oder deren Vertretung mit 808 Aktienstimmen 

  Somit sind 28.85 % des Aktienkapitals vertreten 
Entschuldigt:  siehe Absenzenliste  
 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
Präsident Olivier Geringer begrüsst die Anwesenden (siehe Präsenzliste) zu seiner ersten physischen 
Generalversammlung. Besonders begrüsst er die Vertreter der Gemeinde, der Mittelbäuert und vom 
Förderverein Skilift Habkern (fsh).  
 
Für die heutige Versammlung haben sich mehrere Personen entschuldigt (siehe Liste). Der Durchführung der 
Versammlung gemäss der publizierten und von Olivier Geringer verlesenen Traktandenliste erwächst kein 
Widerspruch.  
 
Für die Wahl als Stimmenzählerin empfiehlt VR-Präsident Olivier Geringer den anwesenden Aktionären Seraina 
Steiner aus Niederried. Es melden sich keine Gegenkandidaten. Die Versammlung stimmt dem Vorschlag zu. 
 
2. Abstimmungsergebnisse der 53. Generalversammlung vom 26. November 2021 
Das Protokoll wurde vom Verwaltungsrat an der ersten Sitzung im laufenden Geschäftsjahr genehmigt. Die 
Abstimmungsergebnisse konnten auf der Website www.skilifthabkern.ch eingesehen werden.  
 
Gemäss Empfehlung und Antrag des Verwaltungsrates wird das Protokoll der 53. GV einstimmig  
genehmigt.  
 
3. Geschäftsbericht der Saison 2021/22 
VR-Präsident Olivier Geringer präsentiert den Geschäftsbericht 2021/22, der auch anlässlich der heutigen 
Versammlung aufliegt und von allen Aktionären auf der Website eingesehen werden konnte. 
 
Der VR-Präsident lässt das vergangene Geschäftsjahr aus seiner Sicht Revue passieren. Er fasst die 
wichtigsten Punkte seines schriftlichen Rückblick mündlich zusammen (Stichworte):  
 
• Ende November wurde Betriebsbereitschaft erstellt, Bügel, Abschrankungen und Drehkreuz montiert. Und 

es wurde die Montage von Förderband & Schlepplift vorgenommen 
• Wir waren Anfang Dezember bereit 
• Bereits am 11./12. Konnten wir den Winterbetrieb vorzeitig aufnehmen. Über Weihnachten gab es einen 

Wärmeeinbruch und leider Regen was uns dazu zwang wieder zu schliessen.  Anschliessend war am 
Wochenende vom 15./16. Januar 2022 geöffnet und vom 3. Februar bis 13. März 2022 herrschte 
Normalbetrieb.  

• Das Schülerskirennen, der traditionelle Adler-Riesenslalom, die Bödeli- sowie BOSV-Meisterschaften sind 
Anlässe, die wir unterstützen. Kinder sind unsere Zukunft!  

• An 56 Betriebstagen (Trotz Verzicht auf Altjahrswoche und Unterbruchim Januar) haben wir Fr. 123'587.- 
eingenommen.  

• Wesentlich war Ende Saison die Einführung des Magic Pass. Er ersetzt das bisherige Saisonabo. Der 
Verwaltungsrat hatte aufgrund der Preisdifferenz lange drüber diskutiert, ob sich der Beitritt zum Magic 
Pass lohnt und kam zum Schluss, dass dies ein weiterer Baustein für die finanzielle Sicherheit des Skilifts 
ist.  



 
  Protokoll der 54. Generalversammlung der  

Skilift Habkern-Sattelegg AG 
 Freitag, 11. November 2022 

 Gasthof Bären, Habkern 

Als Einführungsaktion haben wir die Einwohner*innen von Habkern und bisherige Saisonabo Besitzer*innen 
mit je 100.- subventioniert. Je mehr Leute mit dem Magic Pass durch’s Drehkreuz gehen, desto höher wird 
die Rückvergütung sein und wir erhalten den Einsatz zurück.  

Für die kommende Saison prüfen oder setzen wir folgende Projekte um:  
• Optimierung Kinderparadies 
• Dank dem Förderverein können wir laufend Unterhaltsarbeiten an Anlagen, Fahrzeugen und Geräten 

durchführen, sie haben uns mit Fr. 50'000.- unterstützt, vielen Dank dafür.  
• Die Pisten werden kontinuierlich den gesetzlichen Anforderungen angepasst. Neu haben wir auch einen 

Pistenbully mit Seilwinde von der Jungfrauregion kaufen können.  
• Für die kommende Saison wurde eine moderate Preiserhöhung der Fahrpreise beschlossen. Die 

Tageskarte wird Fr. 2.- teurer, daraus ergeben sich Anpassungen auf alle weiteren Kartentypen. Benützung 
des Kinderparadies bleibt bei Fr. 5.-   

• Die Inhaber eines Jungfrauregion Abos oder Top 4 können eine 50-Fahrten-Karte für Fr. 100.- kaufen.  
 
Nach seinen Ausführungen ruft Präsident Olivier Geringer die Anwesenden auf, Fragen zu stellen oder ihre 
Bemerkungen anzubringen.  
Als Anmerkung wurde eingebracht, dass im Geschäftsbericht der Dank an den Skiclub fehlt und bitte 
nachgeholt werden soll. 
 
Vizepräsident Christian Blatter lässt den Jahresbericht durch die Versammlung genehmigen und dankt VR-
Präsident Geringer für die breit gefächerten Informationen. 
 
Der Geschäftsbericht wird mit einer Enthaltung von 5 Stimmen mit grosser Mehrheit genehmigt.  
 
4a. Jahresrechung, Bilanz und Revisionsbericht Saison 2021/22 
Kassier Simon Zurbuchen erläutert die Jahresrechnung und verweist auf die Rechenschaftsablage im 
Geschäftsbericht 2021/22 (Zusammenfassung): Der Ertrag ohne Förderverein beläuft sich auf 123'857.30 CHF. 
Personalaufwand 83'284.35. übriger Betrieblicher Aufwand 64’385.25. Ergebnis vor Abschreibungen -
23'812.30. Abschreibungen 26’277.40. Beitrag Förderverein 50'000.-. Jahresergebnis – 433.45 CHF.  
 
Die Jahresrechnung wird 2021/22 ohne Wortmeldungen genehmigt.  
 
4b. Beschlussfassung Verbuchung des Bilanzgewinns 
Der Verwaltungsrat beantragt, den Bilanzgewinn von 433.45 CHF auf die neue Rechnung zu übertragen. Damit 
reduziert sich der Verlustvortrag auf 191’416.54 CHF. 
 
Die Anwesenden folgen dieser Empfehlung. 
 
Olivier Geringer verdankt die einwandfreie Arbeit von Kassier Simon Zurbuchen. Ebenso dankt er dem Büro 
Benkert und Hirni für die Buchführung und Manuel Scheller für die getreue Revision der Jahresrechnung. 
 
5.  Entlastung des Verwaltungsrates 
Der Verwaltungsrat, der Betriebsleiter und die Angestellten haben nach bestem Wissen und Gewissen zu 
Gunsten der Skilift Habkern-Sattelegg AG gehandelt und das ganze Jahr dazu beigetragen, die Firma von ihrer 
besten Seite zu präsentieren. Dass dies gelungen ist, bestätigen die vielen positiven Rückmeldungen. 
Die Aktionäre bestätigen diese Aussagen, indem sie dem Verwaltungsrat gemäss Art. 13, Ziff 6 der Statuten 
Entlastung erteilen. 
 
6. Wahl Verwaltungsrat 
Olivier Geringer würdigt die Leistungen von Frank Siegenthaler: 
Er wurde an der GV vom 28. Oktober 2011 in den VR gewählt und war somit 11 Jahre Mitglied im 
Verwaltungsrat der Skilift Habkern-Sattelegg AG.  
Frank war ein sehr weitsichtiges und zuverlässiges Mitglied. Er packte mit an, wo es nötig war und halt mit, 
Verbesserungen und Neuerungen einzuführen. Zugleich war er auch als Bindeglied zum Fördervereins wichtig 
für den Skilift. Als letztes hatte er uns bei der Einführung des Magic Passes sehr gross unterstützt.  



 
  Protokoll der 54. Generalversammlung der  

Skilift Habkern-Sattelegg AG 
 Freitag, 11. November 2022 

 Gasthof Bären, Habkern 

Mit Frank verlässt auch das letzt Gründungsmitglied des Fördervereins den VR bzw. zugleich den Fördervein. 
Der gesamte Verwaltungsrat und die Mitarbeitenden danken für die unermüdliche Unterstützung.  
 
Frank seinerseits dankt für das Vertrauen. Er hat die Zusammenarbeit im Verwaltungsrat genossen. Er 
erwähnt, wie wichtig der Förderverein für das Weiterbestehen des Skilifts ist und hofft, dass sich der Betrieb 
noch lange aufrechterhalten lässt.  
 
Neu zur Wahl vorgeschlagen wird Manuel Wyss aus Habkern. Er kann heute Abend nicht hier sein und hat sich 
entschuldigt. Manuel ist Geschäftsführer der Wyss Holzbau AG in Habkern. Er ist aufgewachsen in Habkern 
und hat Skifahren am Skilift gelernt, so wie es sich gehört, erwähnt der VR-Präsident mit einem Zwinkern.  
Manuel liegt der Skilift am Herzen, weshalb er sicher auch zur Wahl in den VR zur Verfügung stellt.  
 
Die Anwesenden nehmen die Empfehlung des VR an. Die Konstitution des Gremiums hat der VR bereits im 
Vorfeld gemäss Artikel 15 der Statuten vorgenommen. 
 
Hinweis: Der garantierte Sitz der Gemeinde Habkern als Hauptaktionärin wird zurzeit durch VR-Vize Christian 
Blatter belegt.  
 
7. Verschiedenes 
 
Res Michel, Präsident fsh, dankt allen Anwesenden für die Unterstützung des Skilifts. Ohne die Mitglieder des 
Fördervereins ginge es nicht. Er sei froh, dass es sowohl den Förderverein wie auch den Skilift noch gibt. Er 
dankt dem Verwaltungsrat für seine Arbeit. Es sei nicht immer einfach, wenn es 10cm Schnee gibt und die 
ersten Telefone bereits läuten, dass doch gefahren werden könnte. Besonderer Dank gilt den Mitarbeitenden 
am Skilift für ihren unermüdlichen Einsatz.  
 
Olivier Geringer wünscht sich für den Skilift einen schneereichen Winter mit schönem Wetter und zufriedenen 
Gästen. Er dankt den Mitarbeitenden für ihren Einsatz und seinen Kolleginnen und Kollegen im Verwaltungsrat 
für ihre Unterstützung. Es ist eine Freude, in diesem Team zu arbeiten. Den Aktionären dankt er für Ihr 
Kommen, für die wohlwollenden, einstimmigen Entscheide und das Vertrauen. Ohne sie als Botschafter geht es 
nicht. Er bittet die Anwesenden, für die super Pisten aus 100% Naturschnee in gemütlicher Atmosphäre und 
wunderbarer Landschaft Werbung zu machen. Weiter dankt er auch dem Skiclub Habkern für ihre 
Unterstützung.  
 
Die Generalversammlung endet um 20.50 Uhr. Traditionsgemäss werden alle Anwesenden mit einem kleinen 
Imbiss verwöhnt.  
 
 
Für das Protokoll:  Der Präsident: 
 
 
 
 
Ramona Gloor Olivier Geringer 
 
 
Habkern, im November 2022 


